

Medieninformation Schweizer Kabarett-Preis Cornichon

Begründung Cornichon Alfred Dorfer

Mit Alfred Dorfer erhält einer der vielseitigsten Satiriker der deutschsprachigen Bühnen den Schweizer Kabarett-Preis Cornichon 2016. Der 54-Jährige gehört zu den ganz Grossen des österreichischen Kabarets; er wurde mit zahlreichen Preisen ausgezeichnet. Als Hauptdarsteller im Film "Indien" erlangte Dorfer erstmals eine breite Beachtung.

In Olten tritt der Wiener mit einer adaptierten "Gurkerlversion" des Stückes „bisjetzt“ auf, seinem bislang sechsten Kabarett-Programm. In Episoden, Bruchstücken und Erinnerungen erweckt Dorfer europäische Geistes- und Mentalitätsgeschichte zum Leben – verpackt in einer Bühnen-Biografie, die in den letzten Jahrzehnten sowohl in Wien wie in Berlin, in Bern oder Olten entstanden sein könnte. Dabei laufen politische und gesellschaftliche Schattierungen in zynischen, selbstironischen und bitterbösen Pointen kunstvoll zusammen. Dass dieser anspruchsvolle, oft philosophische Mix nicht abgehoben und schwer daherkommt, ist die grosse und gegenwärtig unerreichte Kunst Dorfers: Blitzgescheite, gnadenlose Satire, leichtfüssiges Theater und auch mal blosser Albernheit erzeugen das, wofür Alfred Dorfer der Cornichon 2016 überreicht wird: Kabarett der Extraklasse.